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Le Mot du Maire 

 

Madame , Monsieur , 

Dõici au 1er janvier 2017 , la nouvelle carte intercommunale votée par la CDCI 

devra être opérationnelle. Dans les 3 mois qui viennent , nous devrons mettre en 

place une nouvelle gouvernance, harmoniser les compétences, homogénéiser 

la fiscalité et surtout apprendre à travail ler ensemble avec nos amis des 

Communautés de C ommunes du Carrefour des Quatre Provinces et du Pays de 

Boussac. Notre commune devra entre autre d®l®guer dõici ¨ la fin de lõann®e la 

compétence tourisme. Autant dire que les moi s qui viennent sõannoncent 

chargés pour vos élus.  

Au plan communal , après un an de travaux , le stade Pierre Bastianneli est 

désormais opéra tionnel. Le columbarium vient dõêtre réaménag é avec une 

attention particulière pour le jardin du souvenir. Une partie  du programme de 

voierie vient dõ°tre r®alis®, lõimpasse Pasteur et la route des thermes sont 

programmés pour les prochaines semaines. Pour la rue des fossés , les études du 

SDE 23 (Syndicat des ®nergies de la Creuse) sont en cours pour lõenfouissement 

des réseaux et la réhabilitation d e lõ®clairage public. Les travaux devraient 

démarr er à la fin du 1 er trimestre 2017.  

Le projet de salle culturelle sõaffine au fil des semaines. Une r®cente r®union du 

comit® de pilotage a permis dõarbitrer les derniers choix techniques et de faire 

un point sur le plan de financement. La consultation des entreprises devrait 

pouvoir démarrer courant Novembre.  

La saison thermale 2016 sõannonce comme celle de tous les records avec une 

fr®quentation de 440 curistes par jour jusquõ¨ fin octobre. Le cap de 3500 curistes 

sur la saison sera largement dépassé.  

Le programme dõanimations estivales particuli¯rement ®toff® et vari® a ravi les 

nombreux touristes et curistes. Le 2 ème  FestivõÉté, la traditionnelle braderie 

brocante, lõarriv®e du tour de la Creuse ou encore les Banda õFlors ont attiré un 

nombreux public.  

Dans un contexte climatique et commercial particulièrement difficile , le comice 

agricole a permis à nos agriculteurs de présenter leur savoir -faire et dõinterpeller 

Mr le Préfet s ur la crise traversée par le monde rural.  Félicitations à Nadine 

Dubouis et ¨ son ®quipe pour la qualit® de lõorganisation avec une mention 

particulière aux jeunes agriculteurs pour leur dynamisme et leur attachement au 

territoire. Sincères remerciements à  lõensemble des exposants. 

Enfin, la disparition trop rapide de notre ami Daniel Magnier a provoqué une 

immense tristesse parmi la population.  Vous avez été très nombreux à lui rendre 

un hommage bien m®rit® apr¯s 31 ans dõengagement au service de la 

commun e. 

Dans lõattente de vous retrouver, je vous prie de croire, Madame , Monsieur , à 

lõassurance de notre implication et de notre d®vouement. 

Bruno Papineau  
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LA COMMUNAUTE DE COMMUNES 

La CDCI a choisi la carte à 7 intercommunalités  

Lundi 19 Septembre, la CDCI (commission départementale de coopér ation 

intercommunale) a finalement réussi aux forceps à arrêter un nouveau périmètre 

pour les EPCI (établissement public de coopération intercommunale).  

Contraint par la loi NOTR E (Nouvelle organisation territoriale de la République) à 

évoluer vers des int ercommunalités plus grandes (5000 h abitants minimum pour les 

zones à faible densité de population) , Mr le Préfet de la Creuse avait proposé au 

printemps dernier une  carte ambitieuse avec 4 EPCI dõenviron 30  000 habitants 

chacun.  

Si pour notre communauté de  communes Evaux -Chambon , le projet d õune 

grande intercommunalité à 6 pour notre zone Est recueillait une large adhésion, il 

nõen a pas été de même partout.  

 

Source  : http://www.creuse.gouv.fr/  

Ainsi, après de multiples réunions infructueuses de la CDCI en  d®but dõété , Mr le 

Préfet ava it fix® lõultime échéance au lundi 19 Septembre. Finalement , suite au 

dépôt  et ¨ lõexamen de plusieurs amendements , cõest une carte à 7 

intercommunalités qui récoltait 29 voix sur 41 soit un tout petit peu plus que les 2/3 

des voix requis pour que la carte soit adoptée. S i certains élus se montraient fort 

déçus , tels Michel MOINE  ou Laurent D AULNY,  pour Evaux -Chambon c õest un large 

sentiment de satisfaction qui lõemporte.  

En réunissant  Boussac Gouzon et Evaux -Chambon , notre n ouvel EPCI a un vrai 

sens et de nombreux atouts. Certes , avant que la nouvelle unité fonctionne 

correctement, de nombreuses réunions de travail et une harmonisation du 

fonctionnement seront nécessaires. Mais soyez assurés que nous prendrons une 

part active  dans la construction de cette grande intercommunalité et que nous 

saurons faire valoir nos atouts.  

½
h
h
a
 
{
¦
w
 
Χ
Φ

 



  

3 

Auberge de Budelière  

Record battu, apr¯s seulement 3 mois dõexploitation , Mr et Mme THOMAS, installés 

en d®but dõannée , ont jet® lõéponge.  

Après plusieurs changement dõexploitants entrecoupés de longues périodes de 

fermetures synonymes de manque à gagner pour la collectivité , la Communauté 

de Communes Evaux-Chambon a d onc d®cid® de mettre en vente lõAuberge de 

Budelière au prix de 140  000 û. 

Dõimportants travaux de mise en conformité de la cuisine avaient été réalisés 

avant la prise de fonction des derniers exploitants.  

Lõ®tablissement dispose dõun potentiel intéressant, il faut simplement espérer 

quõun couple de professionnel courageux sõint®resse ¨ lõaffaire.  

Visite de Mme la sous -préfète  

Le 22 Juillet dernier , Isabelle A RRIGHI, nouvelle Sous-pr®f¯te dõAubusson, était 

lõinvit®e de la Communaut® de Communes Evaux -Chambon.  

Après un accueil dans les lo caux de la collectivité , Mme la S ous-préfète a pu 

découvrir entre autre le cinéma, la piscine intercommunale et le site de la future 

Maison de santé.  

 

Sõen suivit une visite rapide de lõ®tablissement thermal et un déjeuner au grand 

hôtel, avant de prendre  la direction de Chambon pour un parcours culturel avec 

la médiathèque et  une visite guidée d e lõabbatiale Sainte Val®rie. 
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Voierie  

Une partie des travaux de voierie programmés par la commission des travaux v ient 

dõ°tre r®alis®e. A Bailler le Franc, le marché avait été passé en 2013 avec le 

SIVOM. Par rapport au marché initial , la baisse du prix du pétrole a permis 

dõaugmenter la longueur r®alis®e dõenviron 15%. 

 

Pour Bord la Roche, Etivaux et la Ribière les chantiers ont été assurés par Colas 

Sud-Ouest.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dõici quelques semaines Eurovia interviendra pour la r®habilitation de lõimpasse 

Pasteur.  
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Columbarium  

A la demande de plusieurs habitants de la commune et après avis de la 

commission des tra vaux , lõespace du Columbarium a ®t® enti¯rement remodel®. 

Le gazon a été entièrement refait, la pouzzolane des allées a été remplacée par 

du béton désactivé. Une stèle et 2 bancs en granit agrémentent désormais le 

jardin du souvenir.  A lõautomne, une haie basse sera plant®e ¨ lõarri¯re de la st¯le 

et du jardin du souvenir.   

PHOTOS 

La commission des travaux remercie Mr Pierre LEMOINE pour ses conseils 

dõam®nagements. 

Stade Pierre BASTIANELLI 

Apr¯s plus dõun an de travaux, lõEntente sportive Evaux-Budeliére v ient de 

reprendre possession de son stade fétiche.  

Le terrain a ainsi été nivelé  et agrandi aux nouvelles normes , soit 105 m de long 

et 68 m de large. Les mains courantes, les buts et les abris de touche ont été 

renouvelé. Le chauffe -eau du stade vient dõ°tre remplacé.   

 

Souhaitons quõavec ce nouvel ®quipement lõ®quipe fanion retrouve son lustre 

dõantan. 

Marquage au sol  

Le dirigeant de lõentreprise ATMS retenue pour le marquage au sol ayant connu 

quelques soucis de santé, le chantier avait pris un peu de r etard. Les travaux en 

ville sont d®sormais termin®s, le marquage en campagne aura lieu dõici quelques 

semaines.  

PHOTOS 

Empierrement des Chemins  
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Avec le concours des agriculteurs dans certains villages , cõest un peu plus de 350 

tonnes  de tout venant qui au ront  été utilisé es pour boucher les ornières des 

chemins agricole, soit une d®pense dõenviron 3500 û. 

Installation de 4 mobil homes supplémentaires au camping  

Face à la demande croissante de location de mobil home au détriment des 

huttes, 4 nouveaux mobil home dõoccasion (modèle 1 chambre avec terrasse 

intégrée ) seront installés prochainement  et 2 chalets seront retirés. Le parc locatif 

sera ainsi composé de 10 mobil home dont 6 avec 2 chambres, 4 avec 1 

chambre et 2 huttes.  Les emplacements des 4 mobil hom e sont dõores et d®j¨ 

équipés , il reste simplement à stabiliser les plateformes.  
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Salle culturelle  

Le projet est aujourdõhui ¨ la phase PRO. Par rapport aux étapes précédentes  

(APS - Avant -projet  sommaire  et APD -Avant -projet  définitif) , le dessin sõest affiné 

et le chiffrage est devenu plus précis , permettant ainsi de constituer des lots  avec 

des quantitatifs détaillés pour lancer la consultation des entreprises.  

Le conseil Municipal se réunira probablement début octobre pour valider de 

manière défi nitive la phase PRO. 

Dõici là , une réunion très i mportante est programm®e avec lõensemble des 

financeurs (Europe, Etat, Région, Département) . 

PHOTOS      

Réhabilitation de la Résidence des Sources.  

Avec 14 studios , la Résidence des S ources a accueill i cett e saison environ  ;;;;;;; 

curistes. La proximit® avec les thermes en fait lõun des hébergemen ts les plus 

prisés des curistes, mais aujourdõhui des travaux de r®habilitation sont n®cessaires. 

Le projet engloberait la réfection de la toiture, le remplacement de la VMC et de 

la chaudière , ainsi que le réaménagement de plusieurs salles de bain.  La façade 

serait nettoyée et les volets repeints.  

Lõobjectif ser ait de r®aliser les travaux ¨ lõintersaison, la consultation auprès des 

entreprises sera lancée très proch ainement.  

PHOTOS      

Jumelage  avec la ville de Gonça (Portugal)  

Le mercredi 18 mai 2016, une délégation  dõEvaux (Bruno PAPINEAU, Maire, 

Gérard STEINER, deuxième Adjoint, Alexandra HOL et Frédéric ROUFFET, 

Conseillers, Nicolas LAVENU, Directeur du Casino P artouche, Zulmira DA SILVA, 

Directrice administrative et financière du Casino Partouche et Gilles 

BOUSSAGEON, Président de l'Office du Tourisme , accompagnés de Fernand 

MORÈS et sa compagne Sabine) s'est envolée vers le Portugal pour initier un 

projet de ju melage avec la commune portugaise de Gonça située près de Porto.  

 

 

La délégation évahonnienne  
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Ce projet est à l'initiative de Bernard 

MORAND , président de l'association 

Amicale du Marché Vieux et son ami, 

Fernand MORÈS, garagiste à Montluçon et 

origina ire de Gonça.  

Sur place, l'accueil a été très chaleureux et 

convivial. Monsieur le Maire de Gonça, 

Francisco DA SILVA, a su se rendre 

disponible pendant le séjour pour montrer 

à ses hôtes les valeurs de sa commune et 

des environs (Guimaraes, Braga, Portoé), 

son patrimoine, son artisanat et bien sûr les 

spécialités culinaires portugaises  ! 

De plus, Fernand MORÈS et Zulmira DA 

SILVA ont largement participé au succès de 

la rencontre par leur aide à la traduction et 

leur connaissance du territoire.  

Ont eu lieu beaucoup de dialogues sur le 

fonctionnement des deux communes, sur 

l'artisanat, le tourisme et le thermalisme.  

 

Dans le cadre de ce jumelage sera créé un 

comité auquel participera la population et 

les associations.  De par sa proximité, ce 

jumelage pourra a pporter un partage de connaissances, de richesses et 

permettra d'échanger au niveau humain, associatif, touristique et artisanal.  

Il sera une occasion de brassage des deux populations, dans un climat de 

confiance et dans une ambiance de convivialité, un li eu de rencontres, de 

dialogues et d'initiatives pour le futur des deux communes.  

 

Une réunion publique a été organisée par 

la municipalité le 1er septembre en 

présence des habitants de la commune  et  

dõ®lus. 

Etaient également invités Maxime 

NEGREMONT, Président de lõAssociation 

des Communes Jumelées du Limousin et 

Yves COUTURIER, vice -président de cette 

même association et Président du Comité 

de jumelage de St Sulpice le Guéretois , qui 

ont animé cette réunion, donné de 

multiples informations sur le jumelage , la 

cr®ation dõun comit® de jumelage et 

partagé leurs expériences dans ce 

domaine.  

Au niveau du Conseil Municipal, cinq 

conseillers ont choisi dõint®grer le futur 

comité de jumelage.  

 

Bruno PAPINEAU avec Francisco DA SILVA, 

maire de GONÇA  
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